



**VICTORIA ELECTORAL.**— Glasgow, Escocia, marzo 27. El Partido Social Demócrata de Gran Bretaña celebró su primer año de existencia y la espectacular victoria electoral de uno de sus dirigentes, Roy Jenkins, quien declaró que estaba preparado para conducir a la alianza centrista al Poder. Jenkins se dirige a sus partidarios. (UNIFAX II de UPI).

## Sector Privado de E.U. Apoya el Plan de Reagan

WASHINGTON, marzo 27 (UPI).— El Plan del Presidente Reagan de ofrecer 350 millones de dólares a los países del Caribe en ayuda y comercio recibió hoy el apoyo de representantes del sector privado estadounidense y de compañías estadounidenses, con grandes inversiones en Latinoamérica.

“Al unir y reforzar el comercio, las inversiones y la ayuda, el programa del ejecutivo logra un equilibrio positivo entre los es-

fueros desarrollistas de los sectores público y privado”, dijo Alexander Wolfe, del Consejo de las Américas, con base en Nueva York.

Pero Wolfe dijo a una audiencia de la Cámara baja, que sería un error el asumir que el Plan de Reagan “puede tener éxito en un país que sufre violentos conflictos”, una referencia a El Salvador, al cual se destina un tercio de los fondos involucrados.

Wolfe dijo sin embargo,

ante la Cámara Baja, que el Consejo del que es Vicepresidente —y que representa a más de 200 empresas estadounidenses con inversiones en Latinoamérica—, apoya la iniciativa de Reagan para el Caribe.

### Hoy en la Historia

Por The Associated Press.

Hoy es domingo 28 de marzo, el día 87 de 1982. Faltan 278 días para que termine el año.

Acontecimientos sobresalientes de la fecha:

1903.— Comienzan las obras del ferrocarril interamericano, que ha de poner en comunicación directa a Buenos Aires y Santiago de Chile con Nueva York y San Francisco.

1938.— Japón instala el —Favor pase a la página 31.

### Diferentes Formas de Castigo al Conductor Ebrio

LONDRES, marzo (AP).— Conducir un vehículo después de beber unas cuantas copas puede tener las más variadas consecuencias en los distintos países.

En la mayoría de las naciones europeas, sentarse al volante de un automóvil en estado de intemperancia puede significar una elevada multa, la pérdida de la licencia de conductor y hasta la cárcel.

Pero no ocurre nada parecido en Beirut.

Una encuesta realizada por The Associated Press muestra que en la mayor parte de los países las penas son extremadamente —Favor pase a la página 21.

# Acuerdo Internacional del Café Estudia OIC

LONDRES, marzo 26 (AP).— El Comité Ejecutivo de la Organización Internacional del Café decidió hoy crear tres grupos de trabajo para resolver detalles técnicos del nuevo Acuerdo Internacional del Café.

El primer grupo se ocupará de los objetivos generales del nuevo Pacto, como obstáculos al comercio del café, promoción, calidad y otros. El segundo grupo examinará la posibilidad de seleccionar y establecer nuevos precios indicadores, y el tercer grupo examinará el contexto de las cláusulas económicas en el nuevo Pacto.

Las conversaciones para lograr un nuevo pacto se hallan en la segunda ronda. El mes pasado y durante los primeros días de esta semana, el Comité recibió comentarios de productores y consumidores sobre el nuevo Pacto y los cambios que les gustaría efectuar sobre la base de la experiencia obtenida en los tres primeros Acuerdos.

El actual Acuerdo, ex-

tendido por un año, finalizará el 30 de septiembre de 1983. El Acuerdo tiene por objeto estabilizar los precios mundiales del café e impedir sobreproducción

mediante cuotas de exportación.

Esta ronda de conversaciones finalizará el próximo viernes.

## Colombia Contribuirá al Éxito de Plan Reagan

BOGOTÁ, marzo 27 (AP).— A cambio de influencia política, seguridad interna y de una futura conquista de mercados, Colombia está dispuesta a contribuir con unos 50 millones de dólares al éxito del “Plan Reagan”, para la convulsión a una región centroamericana y del Caribe.

El humor negro de algunos caricaturistas ha presentado en estos días en la prensa a Colombia, vestida con harapos y remiendos que demuestran su pobreza secular, emulando al lado de los Estados Unidos, Canadá y a los gigantes petroleros latinoamericanos, México y Venezuela, para tratar de apagar las llamas de la revolución en el Caribe y Centro América.

“No se trata de dar regalo o de sacar el dinero del bolsillo de los colombianos, para despilfarrarlo en contribuir al mejoramiento de esos países”, explicó el canciller Carlos Lemos Simmonds, al refutar a los críticos. “Son dineros que se van a manejar inteligentemente, y sobre todo van a contribuir a la estabilidad de una región que es la nuestra”.

“Es peor negocio tener que estar atajando guerrilleros, atajando subversivos, a t a j a n d o a secuestradores y viviendo una situación de crisis que le implica al país sacrificios económicos mucho mayores”, señaló el Ministro al indicar que también están en juego los intereses de la Seguridad Nacional de Colombia.

Desde el Caribe vienen las armas y los guerrilleros entrenados, en Cuba para engrosar los grupos subversivos. En el Caribe también que reclama el Archipiélago de San Andrés y Providencia.

Lemos Simmonds expresó preocupación por el hecho de que “Nicaragua está creando un aparato militar desmesurado para su tamaño. El armamentismo no es bueno y por aun cuando ese armamentismo está en manos de una nación que dice que un pedazo de territorio colombiano le pertenece”.

Además de los aspectos políticos y de seguridad nacional, el Caribe interesa comercialmente a Colombia.

“Tenemos 1.600 kilómetros de costas sobre el Caribe y hay en esa zona 27 países de los cuales no podemos estar ausente”, dijo el Ministro de Desarrollo Económico, Gabriel Lemo

## Mayores Volúmenes de Trigo Importará L.A.

ROMA, marzo 26 (UPI).— América Latina importará este año mayores volúmenes de trigo, dice un estudio de la Organización para la Agricultura y la Alimentación (FAO).

El aumento de las importaciones, según la FAO, responde a la disminución de las cosechas en Brasil y Chile y a crecientes demandas de países exportadores de petróleo como Venezuela y Ecuador.

Según el estudio “situación y perspectivas de los productos básicos 1981-82”, la cosecha argentina en 1981-1982 alcanzará a 8.5 millones de toneladas, un incremento con relación a 7.8 toneladas el año anterior y más del 50 por ciento de la producción triquera total de la región.

El documento dice que la producción mundial de trigo aumentó a 457 millones de toneladas en 1981, o sea 2.6 por ciento superior a la del año anterior. El aumento se registró principalmente en Estados Unidos.

La Unión Soviética, que compra casi una cuarta parte del total de importaciones mundiales, tuvo malas cosechas por tercer año consecutivo, y se prevé que su demanda aumentará hasta el nivel sin precedente de 17 millones de toneladas, dice el informe.

—Favor pase a la página 37.

—Favor pase a la página 21.



**IRANIES PROCLAMAN TRIUNFO.**— Teherán, Irán, marzo 27. El Gobierno iraní dijo hoy que un total de 12,000 iraquíes murieron y millares resultaron heridos en las primeras horas de la “Operación Victoria”, iniciada el lunes. Soldados iraníes examinan cadáveres de iraquíes. (UNIFAX II de UPI).

## Declinan los Precios Agrícolas Dice la FAO

ROMA, marzo 27 (AP).— Los precios mundiales de los productos agrícolas declinaron abruptamente durante 1981, mientras que las exportaciones agrícolas de América Latina bajaron un 2.2 por ciento, dijo la Organización para la Agricultura y la Alimentación (FAO).

En un informe anual sobre la situación y perspectivas de los productos básicos difundido hoy, la FAO dijo que la recesión y el exceso de existencias fueron los principales factores de esa situación, que

podría prolongarse este año.

La recesión redujo la demanda de numerosos productos agrícolas, tanto de países desarrollados como en vías de desarrollo, y los expertos de la FAO pronostican que la tendencia continuará durante gran parte de 1982.

Otro factor que conspiró contra el sostenimiento de los precios en 1981 fue el considerable aumento de existencias de muchos productos, paralelamente al

—Favor pase a la página 39.

## Preparan Hospitales en Caso de Guerra en E.U.

BOSTON, marzo 27 (UPI).— El plan del Departamento de Defensa de tener preparadas 50,000 camas en los hospitales civiles, para el caso de una guerra convencional en gran escala, ha creado una división entre los médicos, un grupo de los cuales dice que es el primer paso para aceptar la posibilidad de una guerra nuclear.

Por otra parte, los médicos del Departamento de Defensa rechazaron la acusación, y dijeron que el Plan del Gobierno, anunciado en 1980, es una manera práctica de

determinar las facilidades que pueden mobilizarse en corto plazo.

En un artículo publicado por la prestigiosa revista de medicina de Nueva Inglaterra, los médicos dijeron que el Plan, que han llamado “Sistema de contingencia cívico militar”, ha logrado el 50 por ciento de su objetivo de alistar 50,000 camas.

Agregaron que 433 hospitales hasta ahora han ofrecido 36,000 camas.

Las 50,000 camas representan sólo el 1 por ciento

—Favor pase a la página 38.